

**Gegenstand: Beitritt der Stadt Speyer zur Arbeitsgemeinschaft fahrrad- und fußverkehrsfreundlicher Kommunen in Rheinland-Pfalz e.V. (AGFFK-RLP)
Vorlage: 1527/2023**

Frau Beigeordnete Münch-Weinmann stellt kurz die Arbeitsgemeinschaft fahrrad- und fußverkehrsfreundlicher Kommunen in Rheinland-Pfalz e.V. vor und berichtet von der Absicht der Stadt Speyer der Arbeitsgemeinschaft beizutreten.

Es entsteht eine Diskussion über den Zustand der Radwege in Speyer. Die Ausschussmitglieder bitten um die Information, in welcher Höhe die Stadt Speyer Gelder für die Ertüchtigung des Radwegenetzes vorgesehen und bereitgestellt hat. Die Antwort der Anfrage soll dem Protokoll beigelegt werden.

Frau Münch-Weinmann bittet um Abstimmung der Ausschussmitglieder für eine empfehlende Beschlussfassung für die Sitzung des Stadtrates am 29.06.2023, ob die Stadt Speyer der AGFFK-RLP beitreten soll.

Es wurde einstimmig (10 Stimmen) für die empfehlende Beschlussfassung gestimmt, der Arbeitsgemeinschaft beizutreten.

Frau Beigeordnete Münch-Weinmann schließt TOP 1.

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 2

**Gegenstand: Beantwortung der Anfrage Arbeitsgemeinschaft fußgänger- und
 fahrradfreundlicher Kommunen in Rheinland-Pfalz e.V. von der
 Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 09.05.2023**

Frau Münch-Weinmann teilt mit, dass die Fragen 1 und 2 der Anfrage vom 09.05.2023 bereits schriftlich beantwortet wurden und den Fraktionen zugegangen ist.

Zu Frage 3: „Welche Wege werden gegangen um die Mobilitätswende in Speyer umzusetzen“ teilt Herr Heger der Abteilung Tiefbau/ÖPNV/Verkehrsplanung anhand der Präsentation die geplanten Schritte mit.

**Nähere Infos können aus der beigefügten Präsentation, welche Bestandteil dieser
Niederschrift ist, entnommen werden.**

Frau Münch-Weinmann bedankt sich bei Herrn Heger (Verkehrsplanung) für den Vortrag und schließt TOP 2.

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 3

Gegenstand: Nachhaltige Mobilität - Sachbericht

Frau Münch-Weinmann stellt anhand der Präsentation den Entwurf des nachhaltigen Mobilitätskonzeptes als Ergebnis der Bürgerbeteiligung, sowie Besprechungen zwischen FB 2 und FB 5 als Diskussionsgrundlage vor.

Nähere Infos können aus der beigefügten Präsentation, welche Bestandteil dieser Niederschrift ist, entnommen werden.

In der sich anschließenden Diskussion kommt die Frage auf, ob es in Speyer möglich wäre eine Fahrradpolizei einzurichten. Frau Münch-Weinmann sagt zu, dass zum nächsten Ausschusstermin (am 29.11.2023) Vertreter der Polizei eingeladen werden, um diesen und andere Punkte zu erörtern.

Frau Beigeordnete Münch-Weinmann schließt TOP 3.

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 4

Gegenstand: Fritz-Ober-Straße / Ziegelofenweg - Sachstandsbericht

Herr Nolasco (Fachbereichsleitung FB 5) stellt anhand der Präsentation den bisherigen Ablauf der Gespräche mit der Bürgerinitiative vor. Er berichtet über die geplanten Maßnahmen und sagt eine Prüfung zu, ob eine Einbahnstraße ausgewiesen werden kann. Hierfür werden allerdings noch mehr Verkehrsdaten benötigt, damit eine entsprechende Simulation erstellt werden kann. Herr Nolasco sagt zu, die Daten der Verkehrsanalyse den Ausschussmitgliedern nachzureichen, wenn diese vorliegen.

Nähere Infos können aus der beigefügten Präsentation, welche Bestandteil dieser Niederschrift ist, entnommen werden.

Frau Beigeordnete Münch-Weinmann schließt TOP 4 und bedankt sich für die Präsentation.

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 5

Gegenstand: Gehwegparken - Information

Herr Rudingsdorfer (Leiter der Straßenverkehrsbehörde) berichtet anhand der Präsentation von der Problematik Gehwegparken und was die Stadt Speyer aktuell unternimmt, um das Gehwegparken nach und nach im gesamten Stadtgebiet zu unterbinden. Aufgrund der Breite von einigen Straßen ergibt sich die Situation, dass in dem Straßenzug gar nicht mehr geparkt werden kann, da sonst die erforderliche Restbreite von 3,05 m nicht eingehalten werden kann und eine Engstelle gebildet wird. Hier werden die Bürger*innen durch das Austeilen einer Bürgerinformation auf die Parksituation hingewiesen, die 14 Tage lang ausgeteilt wird. Nach 14 Tagen werden parkende Fahrzeuge kostenpflichtig verwarnt.

Nähere Infos können aus der beigefügten Präsentation, welche Bestandteil dieser Niederschrift ist, entnommen werden.

Frau Beigeordnete Münch-Weinmann bittet um Unterstützung aus der Politik und um Vermittlung, sollten Fraktionen von Bürger*innen angesprochen werden. Sie bittet darum die Bürger*innen auf die Notwendigkeit hinzuweisen, die Gehwege freizuhalten und keine Engstellen in der Straße zu bilden, damit Einsatzfahrzeuge und andere Großfahrzeuge die Straßen befahren können. Sie schließt TOP 5 und bedankt sich für die Präsentation.

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 6

Gegenstand: Informationen der Verwaltung

Stadtradeln 2023

Die Aktion Stadtradeln ist diese Woche zu Ende gegangen. Die gefahrenen Kilometer können noch diese Woche eingetragen werden. Die Prämierung wird am 22.07. (um 11:00 Uhr im Rathaus-Innenhof) stattfinden.

Kreuzungssituation Große Greifengasse

Zur Sicherheit der Radfahrenden die die für den Radverkehr in Gegenrichtung geöffnete Einbahnstraße Johannesstraße befahren, soll nun die bereits seit längerem angeordnete Nase baulich angelegt werden, damit die Verkehrsteilnehmer*innen die von der Großen Greifengasse auf die Kreuzung zufahren weiter nach rechts gedrückt werden um ein besseres Sichtfeld auf evtl. ankommende Radfahrende zu haben. Die Umsetzung wurde nun von der Abteilung Tiefbau/ÖPNV/Verkehrsplanung zeitnah zugesagt. Die Ausschussmitglieder berichten von Beobachtungen, dass Bewohner*innen des Neubaus an der Großen Greifengasse/Johannesstraße unerlaubt gegen die Einbahnstraße fahren, um auf die Parkplätze auf ihrem Gelände zu gelangen. Der Stadtverwaltung ist dies bekannt. Das Thema wurde bereits der für den fließenden Verkehr zuständigen Polizei gemeldet, der die entsprechenden Kontrollen obliegen.

Bahnübergang Mühlturnstraße

Nach aktuellem Stand sollen die Bauarbeiten am Bahnübergang in der Mühlturnstraße laut der Deutschen Bahn Ende Juli abgeschlossen und der Bahnübergang wieder geöffnet sein.

12. Sitzung des Verkehrsausschusses der Stadt Speyer am 28.06.2023

12. Sitzung des Verkehrsausschusses 28.06.2023 **Irmgard Münch-Weinmann**

Hinweis: Diese Seite bitte nicht löschen! Enthält wichtige Seriendruck-Platzhalter für das Gesamtdokument!